





regimientos se hará, si, pero de una manera progresiva: los que hoy se destinan son para cubrir las bajas que han resultado en los escuadrones de depósito al pasar los caballos de los jefes y oficiales a los regimientos á que pertenecen.

El licenciamiento de hombres obedece á que hoy no está en relación el número de estos con el de caballos que tienen los regimientos, por eso se licencia el excedente de hombres.

Bien hace el *Globo* en dejar la responsabilidad de los cargos lanzados al ministro de la Guerra, al firmante del comunicado; este dice que es un *perjudicado* y no nos sorprende la inexactitud y pasión con que la carta ha sido escrita.

Parece que el indulto de la pena de muerte acordado en el consejo de hoy á favor del reo que mató al ex-diputado D. Emigdio Santamaría, ha sido concedido teniendo en cuenta el informe del tribunal Supremo y el del Consejo de Estado, cuyos cuerpos proponen por unanimidad el indulto concedido.

Parece que la sentencia de muerte no fué aplicada por unanimidad del tribunal sentenciador, habiendo votado tres señores magistrados por la pena inmediata.

En San Sebastián y Logroño han respondido al establecimiento de las panaderías militares la baja de cinco céntimos en las panaderías de la población de esperar es que en los demás puntos, con más ó menos resistencia, vaya sucediendo lo propio y que el pan baje al precio que debe tener, y si se logra esto ¡qué todos los días de gratitud al director general de Administración militar!

El ministro de la Guerra ha llevado hoy al consejo de ministros y han quedado aprobados estos expedientes: Para adquisición de 180 toneladas de rails con destino á la fábrica de Trubia; de un horno, sistema Urpi, para la factoría militar de Madrid; de maquinaria para la fabricación de proyectiles en la pirotecnia de Sevilla y de amasadoras para la factoría militar de Madrid.

Parece que no han resultado heridos de la catástrofe de Hucto. El número de los muertos es desgraciadamente el que se había anunciado.

Hoy han quedado preparados siete carruajes para la repartición de pan á domicilio por la administración militar: son ligeros, movidos por una caballería, elegantes y desde luego suficientes al objeto.

El ayudante de marina de Rota participa en telegrama de esta tarde que en Los Corrales ha naufragado un místico portugués. La tripulación se ha salvado.

Esta noche contraerá matrimonio con la distinguida y bella señorita doña María Lecároz, el director general de Beneficencia y Sanidad D. Ezequiel Ordoñez. Los novios partirán para Lisboa en el espreso de mañana.

Ha sido nombrado teniente fiscal de la audiencia de lo criminal de Carmona, que correspondía proveer en el cuarto turno del artículo 42, D. Santiago Basanta y Olano, abogado que reúne las condiciones exigidas en el párrafo tercero del mismo artículo.

Ha obtenido la jubilación, á su instancia, nuestro amigo D. José Ortega Zapata, antiguo funcionario, periodista, y padre del conocido escritor D. José Ortega Munilla.

Con motivo de las noticias falsas, de una falsedad notoria, que han circulado estos últimos días, propaladas y mantenidas con calor por algunos periódicos de la prensa extranjera, recordaba anoche un político que acaba de regresar de París, que en Francia los tribunales aplican un criterio que debería ser igual en todas las naciones, sea republicana ó monárquica la forma de gobierno.

Las noticias evidentemente falsas que se publican con el propósito de engañar á la opinión y crear perturbaciones, son penadas por los tribunales franceses en el concepto de delito de *estafa* á los intereses públicos.

Mañana probablemente irán al Pardo á despachar con S. M. el rey algunos ministros.

La princesa de Asturias y la infanta doña María Teresa han pasado gran parte del día de hoy en el Pardo, al lado de su augusto padre el rey D. Alfonso.

Se ha mostrado parte en la causa de la calle de San Hermenegildo el padre de la víctima, encargando de la acusación privada al abogado D. Luis Moreno y Fernandez de la Hoz.

El arquitecto Sr. Jareño ha presentado hoy al ministro de Fomento el proyecto de cubierta de hierro que ha de sustituir á la de madera que hoy resguarda el museo nacional de Pintura.

Algunos periódicos de Madrid, reproduciendo noticias de los de Barcelona, anuncian el propósito de los representantes de varias industrias, de dirigirse al gobierno con el fin de indicarle los perjuicios que van á sufrir con el tratado de comercio con los Estados Unidos, cuyas bases no son públicas todavía.

Con indicar que los interesados no pueden desconocer que la negociación se lleva á cabo con autorización de las Cortes y con el exclusivo propósito de mejorar la situación económica de Cuba, después de los informes emitidos en los diversos discursos pronunciados, especialmente el de resumen del señor Cánovas del Castillo, contestando al señor Labra, cuyo criterio fué aceptado por unanimidad, no se comprende cómo se anuncia tal propósito.

El uso que haya hecho el gobierno de las autorizaciones ha de discutirse en los Cuerpos colegisladores, y de allí saldrá la verdadera opinión sobre las medidas adoptadas por el gabinete en una cuestión importantísima de carácter nacional.

El ministro de Estado dió cuenta en el consejo de hoy de los despachos recibidos de Berlín relacionados con las conferencias internacionales.

Parece que no se tratarán en aquella otros puntos que los que son ya públicos, á menos que, por unanimidad, se acuerde discutir algún otro.

Carece en absoluto de fundamento el rumor que ha circulado estos días en la prensa de que el ministro de la Guerra, Sr. Quesada, sustituirá al Sr. Jovellar en la capitania general de Filipinas.

Dicen algunos periódicos que el capitán general de las islas Baleares será sustituido por el general Sr. Salamanca.

No es cierto. Que el general Sr. Gamir será nombrado capitán general de Canarias.

No se ha pensado aun en tal nombramiento.

Hoy se han recibido noticias telegráficas de los gobernadores civiles dando cuenta de la constitución de las diputaciones provinciales.

Decíase esta tarde que en el banquete con que hoy se obsequia al duque de la Torre en Marmolejo, se hacían indicaciones en favor del general Lopez Dominguez para la jefatura del partido izquierdista.

Hoy ha regresado á Madrid el director de establecimientos penales, después de visitar los presidios de Tarragona, Zaragoza, Barcelona y Valencia, y las cárceles de aquellas ciudades, quedando muy satisfecho del estado en que se encuentran aquellas casas.

No es cierto, como anunciaba un periódico de la mañana, que el Consejo de ministros se haya ocupado en el asunto de la información obrera.

El día de hoy en Madrid ha sido templado. Cielo cubierto. A última hora de la tarde ha principiado á llover.

Según las observaciones del óptico señor Graselli, el termómetro centígrado señalaba á las siete de la mañana, 12 grados á la sombra; á las doce del día 17, y á las cinco de la tarde 15.

El barómetro indica tiempo lluvioso.

Segun un despacho de Argel, ayer fallecieron en Oran tres personas atacadas de dicha epidemia.

Londres, 3. El ministro de Negocios extranjeros, señor Granville, contestando al Sr. Salisbury, desmiente que la reina de Inglaterra haya recibido despacho alguno del jefe anunciándole el rendición de Khartum, añadiendo que cree infundados estos rumores.

Nantes, 3. Desde las doce de la noche de ayer han ocurrido 10 defunciones del cólera.

Se ha acordado imponer una cuarenta de 24 horas para las procedencias marítimas de Nantes. En Paimboeuf se ha presentado un caso sospechoso.

Una de las instalaciones que seguramente han de llamar con certamen la atención de los concurrentes al certamen que se celebrará por la asociación de Escritores y Artistas, es la sala que se dedica exclusivamente á la prensa, donde el público podrá leer todos los periódicos que las redacciones envían diariamente al local en que ha de celebrarse aquel.

El adorno de la sala estará hecho sin otros elementos que aquellos con que cuentan los mismos periódicos, conforme á la idea del señor Castillo y Soriano, que ha sido desarrollada con sumo ingenio por algunos de nuestros primeros artistas.

Formarán el zócalo de la habitación cajas de imprenta: sobre estos los tipos de fundición que serán de tres clases: nuevos, á medio uso y viejos y encima de los tipos, planas de composición, coronales, chivates, etcétera, y las colecciones de periódicos.

Los muros de la habitación figuran una decoración árabe, cuyos arcos están formados por ejemplares de todos los periódicos que se han publicado y publican en España, doblados en la forma que se reparten y presentados por la cabeza. Con objeto de que los arcos resulten esbeltos, se han rellenado los huecos con caricaturas de colores, retratos de hombres notables y con todo lo publicado en gravados por los periódicos. El techo del salón completa la decoración árabe de los muros, pues se halla igualmente adornado con diáfanos.

En el salón hay también una máquina de fundir tipos, y una estantería con la enciclopedia de la prensa periódica formada por gran número de volúmenes que contienen casi todos los trabajos de importancia, publicados por la prensa española en lo que va de siglo.

Y en fin, para que el sello y carácter de la sala sea completo, el cuidado y vigilancia de la misma estará á cargo de obreros inutilizados en el servicio de la imprenta.

Ha regresado á Madrid el ex-diputado señor Benayas Portocarrero.

De los dos izquierdistas que hay en la diputación provincial, uno votó con los fusionistas y otro con la mayoría.

Los fusionistas sumaron catorce votos.

Parece que se trata de adoptar alguna disposición sobre la venta de armas prohibidas, asunto que se nos dice está en estudio.

Las fiestas religiosas que consagran el día 22 del actual en la iglesia de San Sebastian los profesores de música á su patrona Santa Cecilia, revestirán este año gran solemnidad.

En dicho día se cantará la Misa á gran orquesta y voces, del maestro de capilla de la catedral de Murcia D. Mariano Garcia y Lopez, nueva en Madrid.

Habiendo afirmado la *Izquierda Dinástica* que el Sr. Martos debe el acta de diputado por Valencia á los amigos del Sr. Villarroya, contesta un importante periódico de dicha capital, que el triunfo del señor Martos en Valencia, se debió principalmente á la alta significación de este personaje, al concurso de valiosos elementos no políticos y al esfuerzo extraordinario de muchos demócratas amigos suyos particulares y políticos.

Seis señoritas han ingresado en el instituto de Mahon para cursar los estudios de segunda enseñanza.

entregue, con destino al suntuoso templo de San Francisco el Grande, dos lienzos copiados en Roma por los eminentes pintores Pradilla y Pisaniello, así como los trabajos de escultura, ejecutados también en la ciudad de Elerna por los Sres. Bellver, Sanmartí y Oms; de una apremiante comunicación de la comisión provincial de monumentos de Oviedo, en la que pide el valioso apoyo de la academia para obtener fondos del ministerio de Fomento con que hacer frente á las más urgentes obras de reparación y conservación de la antigua ermita de Santa Cristina, en Lena, que se halla en estado ruinoso, y de otra comunicación de la comisión provincial de San Carlos de Valencia, en solicitud de que se le concedan algunos modelos y vaciados en yeso, de aquellos que por encontrarse repetidos sus ejemplares se están eliminando acualmente de la galería de escultura para colocar otros nuevos en su puesto.

La academia acordó acceder á los deseos expresados en las tres comunicaciones citadas, haciendo como siempre, en cuanto sea posible, todo lo que esté de su parte para la mejora, progreso y desarrollo de las bellas artes.

Dióse lectura asimismo de la lista de donativos recibidos desde la última reunión, y después de leerse una propuesta para académico correspondiente, se levantó la sesión.

El casino de Madrid, con objeto de contribuir al mayor éxito de la exposición organizada por la asociación de Escritores y Artistas, ha ofrecido mil pesetas para una obra artística y otras mil para una literaria de las que se presenten al certamen.

El gobierno ha enviado fuerza de la guardia civil al edificio donde ha de celebrarse el certamen organizado por la asociación de Escritores y Artistas, con objeto de que se hallen debidamente custodiadas las riquezas artísticas y literarias que allí se hallan encerradas.

Segun dice un periódico de Sevilla, se ha notado en aquella administración de correos la pérdida de un certificado que contenía 20000 rs. en valores.

Dice un periódico que aprovechando la confusión que reinaba en la estación de Málaga á la llegada del general Lopez Dominguez, una conocida señorita de aquella ciudad se fugó con su novio.

Mañana miércoles, á las diez y media de la mañana, continuarán los ejercicios de oposición á las plazas de oñciales auxiliares de cuarta, quinta y sexta clase, vacantes en el tribunal de Cuentas.

A causa de la vuelta repentina á esta corte del general Lopez Dominguez, de regreso de su expedición, sus amigos y correligionarios, que no lo esperaban pronto, se concretarán á nombrar algunas comisiones de los comités de esta capital, que en union con la junta directiva del círculo de la Izquierda y socios de éste bajen á recibirlo y saludarlo á la estación, ya que no hay tiempo material de preparar en su honor, como se pensaba, manifestaciones de mayor entusiasmo.

Para atender al socorro inmediato de los que han sufrido en sns personas, se han concedido mil pesetas del fondo de calamidades al pueblo de Mijas (Málaga).

El jueves, 6 del corriente, á las ocho y media de su noche, tendrá lugar en el círculo Aragonés una conferencia que sobre *La ciudad histórica*, espiciará D. Vicente de la Fuente.

Refiere un periódico de Barcelona que noches pasadas en una cervicería de la ronda de San Antonio varios sujetos rieron con el dueño del establecimiento, y al dispararle un tiro hirieron tan gravemente á una mujer, que ésta falleció poco después.

Un telegrama del *Times* dice que el gobierno belga ha propuesto ya la formación de un ejército de reserva de 30000 hombres, que se considera necesario para la seguridad de Bélgica en tiempo de guerra.

La segunda representación de *Lucrecia* verificada anoche en el Real obtuvo tan buen éxito como la primera noche. Se hizo repetido el tercio y la romanza de tenor del cuarto acto, siendo llamados á escena al final de los dos actos últimos la Theodorini y Massili.

Fué muy aplaudida la orquesta en el notable *crescendo* del acto tercero y llamado á escena el maestro Sr. Pomé.

Mañana probablemente se cantará la *Giocanda*.

Como tenemos anunciado, en la sección de ciencias morales y políticas del Ateneo, y bajo la presidencia del Sr. Azcarate, se verificará durante el curso la discusión acerca de los 32 temas del Cuestionario oficial sobre reformas necesarias al bienestar de la clase obrera.

Segun los acuerdos tomados por la sección la discusión comenzará por los dictámenes presentados acerca de cada grupo del Cuestionario por el orden que en este ocupen y después por el de presentación. Cada dictamen se leerá en la sesión precedente á la en que haya de discutirse, quedando sobre la mesa y en la secretaría general á disposición de los socios, y debiendo discutirse un dictamen en cada sesión. Podrán presentarse emiendas escritas ó verbales, y una vez discutido aquel se remitirá á la comisión oficial informadora acompañado del acta levantada y de las emiendas.

dando el escrutinio del resultado siguiente: Para la de adiciones, los señores García Puelles, Manzano Pastor y Alonso Padilla (D. S.).

Para la de cuentas, los señores García y tíerrez, Valleorba y Mexia y Ladrón de Cagana.

Y para la de biblioteca, los señores Blau y Nuñez, García Muñoz y Feltrer y Muñoz.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente telegrama: Málaga, (3 450 t.). Llegaremos en el tren espreso de las nueve y media de la mañana.

Esta noche verificase en el círculo una recepción solemne en honor del Sr. Lopez Dominguez.

Mañana martes se verificará un banquete en Marmolejo. - *Dácula*.

Durante la ausencia del Sr. Ordoñez se encargará de la dirección general de Beneficencia y Sanidad, el subsecretario D. Alberto Bosch.

El ministro de la Guerra leyó en el consejo de ayer el Código penal militar que por autorización rige y que en breve publicará la *Gaceta*.

El coronel D. Francisco Coello, delegado facultativo de España en la conferencia de Berlín, celebró ayer tarde una detenida entrevista con el señor ministro de Estado.

Saldrá en breve para su destino.

Noticias taurinas: He aquí las últimas noticias sobre la *lucrota* que se proyecta en la villa de Alcalá de Guadaíra.

Cuando se terminen todas las corridas de toros, se organizará en Alcalá de Guadaíra una fiesta taurina para celebrar el bautizo de un hijo de Manuel Calderón, que ha apadrinado a Juan Abolina. Se correrán cuatro toros de la ganadería de Nuñez de Prado, probablemente que serán estoqueados por el Toserito, Guerrita, Manono y el Mogino; picarán Vizcaya y Juan el de los Gallos, y ayudarán como peones de lidia Lagartijo, el Gallo y Juan Molina.

Presidirán la corrida las señoritas más distinguidas de la población. Se dice que después de la corrida habrá cante y baile flamenco por lo más notable del arte.

La sociedad taurina *La Verdad*, compuesta de jóvenes dependientes de ultramarinos está organizando para el 17 del actual una corrida de cuatro toros, que se celebrará en la plaza del punto de Vallecrosas.

La presidencia estará á cargo del comerciante D. Lino Palacios, y dirigirá la cuadrilla el conocido diestro Valladolid.

Un aficionado de Sevilla, que ha sido empresario de aquel circo taurino en distintas ocasiones, está organizando una magnífica novillada, en la cual tomará parte como espada Justo Pastor Lagares.

En una de las primeras corridas que se celebren en Madrid el año próximo dará lugar a un toro de guerra, que se celebrará en el campo de San Juan de los Baños, y usará de la alternativa, segun aseguran.

La plaza de toros que se está construyendo en la Coruña, tendrá 10700 asientos; toda ella es de fábrica excepto la gradería, que es de madera. Las obras terminarán en abril próximo y la inaugurará Lagartijo por las fiestas de María Pita.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 4 DE NOVIEMBRE

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA. - Real decreto indultando á Liborio Alfaro Hidalgo de la mitad del resto de la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional que le impuso la audiencia de Pamplona por el delito de homicidio y lesiones por imprudencia temeraria.

Otro conmutando por la de tres meses de arresto las penas de dos años, 11 meses y 11 días y multa de 200 pesetas á que fueron condenados D. Luis y D. Lázaro Gonzalez Alonso, por la audiencia de Valladolid en causa por el delito de atentado á un agente de la autoridad.

GOBERNACION. - Reales órdenes resolviendo los expedientes de suspensión del alcalde del ayuntamiento de Villagonzalo (Badajoz) y de la del ayuntamiento y secretario de Nogueira de Ramoín (Orense).

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: PARIS, 3. BOLSA. - Fondos franceses: 3 por 100, 78-50 0/0; 4 1/2 por 100, 108-25 0/0. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 59-30; obligaciones de Cuba, 477-50; consolidados ingleses, 100 7/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 59 1/4; ídem amortizable, 00 0/0; obligaciones de Cuba, 478-75.

Londres, 3. Clausura de la Bolsa de hoy: El 4 por 100 exterior español, 59 1/8.

Bruselas, 3. A consecuencia de los disgustos que le causaron los recientes acontecimientos políticos, la salud del rey Leopoldo se ha resentido. El sábado pasado tuvo un ataque de nervios.

Paris, 3. El periódico el *Temps*, hablando esta tarde de la cuestión entre Francia y el Celeste Imperio, dice que la mediación de una potencia extranjera para poner término al actual estado de cosas, es inaceptable si los chinos no abandonan previamente el territorio del Tonkin.

Esto, no obstante, considera que la ocupación efectiva del Tonkin por los franceses es el mejor y más poderoso auxiliar de cualquiera negociación.

Paris, 3. Ayer han ocurrido 10 casos de cólera en Nantes y cinco defunciones.

Nantes, 3 (3 t.). Hasta hoy dos de la tarde, han ocurrido ocho defunciones, y existen 30 enfermos en dos hospitales.

En una agencia musical de Londres están inscritos en el registro 225 tenores, la mayor parte de ellos disponibles.

Han salido de Pamplona para Lumbier y Aoz los tenientes coronales de ingenieros Sres. Luna e Izquierdo, con objeto de estudiar los sitios más convenientes y estratégicos para fortificar aquellas dos poblaciones.

Los alumnos del quinto grupo de derecho de la universidad de Oviedo han dirigido al señor ministro de Fomento una instancia para que sean refundidas en una sola asignatura las de mercantil y penal, que ahora son independientes.

Sarah Bernard ha experimentado en estos últimos días alguna mejoría; se espera que podrá trasladarse á París y hasta que, trascurrido algún tiempo, pueda crear el tipo de *Fedora*, escrito espresamente por V. Sardou.

BOLSA DE MADRID. - COTIZACION DEL 3

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 51, DEL 5. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, Benda amortizable al 4 por 100, Billetes H. de la Isla de Cuba, Cédulas H. al 6 por 100, Idem id. al 5 por 100, Banco de España (publicado), Idem id. (no publicado), Cambios, Londres, á 90 días fecha, París, á ocho días vista.

ESPECTACULOS PARA HOY.

ESPAÑOL. - 8 1/2. - F. 54 de abono. - T. 1. par. - 6. martes. - Don Juan Tenorio. ZARZUELA. - 8 1/2. - F. 17 de ab. - T. Impar. - 1. del turno de cuatro. - Doña Juanita. APOLLO. - 8 1/2. - T. par. 4. de seis. - El grumeta. - Llamada y tropa. COMEDIA. - 8 1/2. - F. 2. de abono. - T. 2. impar. - Los dulces de la boda. - La primera postura. - Intermedios por el sesto. ALHAMBRA. - 8 1/2. - Serie 5. - 16 de ab. - T. 4. - Trovador. VARIETES. - 8 1/2. - La madre se enreda. - La prima donna. - Segundo acto. - Vivos y colando. LARA. - 8 1/2. - T. 3. par. - Política interior. - La ocasión la pintan calva. - Paz. - En plena luna de miel. ESLAVA. - 8 1/2. - F. 55 de ab. - T. 2. impar. - En las astas del toro. - Agua y cuernos. - Monomanía musical. - Caramelo. NOVEDADES. - 8. - La doncellita. 40. - El hombre de mundo. MARTIN. - 8. - Los bandos de Villafrita. - Fiesta taurina. - Los bandos de Villafrita. - Juan el perdido. CIRCO DE PRICE. - 8 1/2. - Tenorio. RECREO. - 8 1/2. - (Benedito). - Don Juan Tenorio. - Juan el perdido.

